

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMANARIO DE PALMA.

DOMINGO 14 DE JULIO DE 1850.

## Calendario.

HOY DIA 14.

**S**an Buenaventura obispo y doctor. Nació en Toscana, vistió el hábito de san Francisco, de cuya orden llegó á ser ministro general, fué condiscípulo de santo Tomas de Aquino, y su humildad era tanta, que renunció el arzobispado Eboracense; pero habiendo asistido por orden de S. S. al concilio de Leon, fué compelido á aceptar la mitra de Albano y el capelo cardinalicio. Entre amorosos incendios falleció santamente en este dia del año 1274.

LÚNES 15.

**S**an Enrique I, emperador de Alemania, que guardó perpetua virginidad con su esposa Cunagunda: trajo á la fe de Cristo á san Estévan Rey de Hungría con casi todo su reino. Murió en Bamberg el año 1024.

= San Camilo de Lélis fundador de la orden de los clérigos menores, ministros de los enfermos, llamados Agonizantes. Cuando estaba aun en el seno de su madre, vió ésta á su hijo con una cruz roja en el pecho, seguido de otros jóvenes adornados con la misma insignia. Este presagio, apesar de la vida libre que como á militar tuvo el

Santo en su juventud, se vió cumplido cuando Camilo instituyó su nueva orden en uno de los hospitales de Roma, acabando sus dias con raros ejemplos de caridad el año 1614.

MARTES 16.

**E**l Triunfo de la santa Cruz. Entre los hechos de armas que mas renombre han dado á la nacion española, es la batalla dada en las Navas de Tolosa por D. Alonso VIII, ausiliado por los reyes de Aragon y Navarra, contra las invasoras huestes agarenas mandadas por el poderoso Miramamolín Mahomad, que superior en fuerzas creia apoderarse de toda la península; pero la señal vivífica de nuestra redencion que apareció en el cielo, alentó de tal modo á los cristianos, que arremetiendo contra los moros, no solo les vencieron dejando doscientos mil de ellos tendidos en el campo, sí que tambien conquistaron á Ubeda con muerte de setenta mil infieles, sin que por nuestra parte se contasen mas de veinte y cinco hombres fuera de combate. En memoria de este triunfo se instituyó para la iglesia de España fiesta particular en el dia de su aniversario.

= Nuestra Señora del Cármen, que nueve siglos ántes de su nacimiento fué venerada como á vírgen y madre del Redentor por los discípulos de san



Elías, congregados con éste en la sumidad del monte Carmelo. Después de la predicación del Evangelio por los apóstoles, se restauró la vida cenobítica en el Carmelo; pero hasta el año 1209 no fué considerada como una de las cuatro órdenes mendicantes, con motivo de haberles reformado la regla el patriarca de Jerusalén.

#### MIÉRCOLES 17.

San Atejo hijo de Eufemiano senador de Roma, á cuyas instancias se casó con una noble doncella; y habiendo votado virginidad huyó de su casa, dejó á su esposa y permaneció diez y siete años en Edesa, al cabo de los cuales, lleno de andrajos, regresó á su patria, y como si fuese un extraño quiso vivir incógnito debajo la escalera de su casa hasta el año 398, que fué el de su glorioso tránsito, anunciado milagrosamente por todas las campanas de la ciudad.

#### JUÉVES 18.

San Bruno obispo de Segna, en la campaña de Roma, insigne por sus virtudes y milagros.

= Santa Sinforosa viuda y sus siete hijos mártires llamados Crecente, Juliano, Nemesio, Primitivo, Justino, Estadeo y Eugenio, que después de haber visto arrastrar á su madre por los cabellos y arrojarla al río con una gran piedra al cuello, por su constancia en la fe, murieron ellos también gloriosamente por Cristo el año 138 en Tiboli, imperando Adriano.

#### VIERNES 19.

San Vicente de Paul fundador de la congregación de las Misiones, el cual fué tan conocido por sus virtudes en toda la Francia, que los mas altos dignatarios de la corona se tenían por muy honrados en conseguir su amistad; pero el Santo que deseaba con preferencia la de los pobres, fundó para su alivio la asociación de las hijas de la caridad, varios hospitales, asilos de beneficen-

cia, casas para los espósitos y las arrepentidas, y escuelas para la enseñanza de los párvulos. Rico con los frutos de tan multiplicadas obras de caridad, subió glorioso al cielo desde la casa de San Lázaro en Paris, el día 27 de setiembre del año 1660.

#### SÁBADO 20.

Santa Margarita vírgen y mártir, natural de Antioquía, hija de un sacerdote idólatra; y como hubiese muerto su madre ántes de entrar nuestra Santa en la pubertad, fué dada á criar á una muger cristiana, que le enseñó los dogmas de su religion, haciéndola bautizar á su tiempo. La jóven cristiana que habia consagrado su virginidad al Ser supremo, fué solicitada de Olibrio, para que adorase los ídolos y admitiese su mano de esposo; pero ella resistiéndose con varonil constancia, sufrió azotes, garfios é hierros candentes, hasta que en medio de mil maravillas, acabó al fiero golpe de la espada el año 175.

---

## Cultos.

---

#### HOY DOMINGO 14.

**E**n la parroquial iglesia de San Miguel se celebra la festividad de nuestra Señora del Milagro: á las diez de la mañana después de cantada solemnemente nona por la reverenda comunidad, habrá misa mayor con música y sermón que dirá el Dr. D. Pedro José Llampayas presbítero y beneficiado en la santa Iglesia; y á las cinco de la tarde cantará la música el santísimo rosario. Dichos actos religiosos serán autorizados con la augusta presencia de Jesus sacramentado.

= En la iglesia de San Francisco de Asís se solemniza la festividad del seráfico doctor san Buenaventura con

nona y misa cantada á las diez de la mañana, en la que predicará D. José Serra presbítero y beneficiado en la Catedral; y por la tarde á las cinco se cantará la sagrada corona de la Purísima Virgen, seguida de un rato de oracion mental y de la reserva del Santísimo, que estará de manifiesto mañana y tarde.

= En la iglesia del Santo Hospital general la M. I. Archiconfraternidad de la Sangre preciosísima de Jesucristo celebra su aniversario en sufragio de las almas de los cofrades difuntos: á las diez se cantará una misa solemne con sermon, que pronunciará D. Juan Ángelo Torrents presbítero; y concluida se dirán los responsorios.—En la tarde de este dia y en los demas domingos y fiestas solemnes del año, despues de vísperas y completas, continuarán las acostumbradas coronas de la Sangre, seguidas de una plática que hará el mismo orador de la mañana.

= En la iglesia parroquial de la villa de Porréras se celebra solemne fiesta á nuestra Señora del Cármen con misa cantada y sermon que dirá D. Gonzalo Arnau Pro., agustino: por la tarde se cantará á toda orquesta el santísimo rosario, haciéndose una breve meditacion sobre cada uno de sus misterios.

= En la iglesia de nuestra Señora de la Merced á las seis de la tarde se practicará el devoto ejercicio del sagrado Corazon de María, en el que predicará D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero.

#### LÚNES.

En la iglesia de religiosas Teresas á las diez de la mañana se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas que los fieles tributan á su purísima madre la Virgen del Cármen: por la tarde al concluir la novena de la Señora, cantará la música unas armoniosas completas, y á las ocho y cuarto se reservará S. D. M.

= En la iglesia del Santo Hospital general al anocheecer se cantarán con música solemnes completas, en preparacion á la fiesta de la soberana Virgen.

#### MÁRTEZ.

En la iglesia de religiosas Teresas continúan las cuarenta-horas dedicadas á la Virgen del Cármen, esponiéndose el Santísimo á las cinco y media de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon que dirá D. Francisco Marcó presbítero carmelita, dándose acto continuo la absolucion papal. Por la tarde á las siete la música cantará una parte del santísimo rosario, y en seguida se reservará.

= En la iglesia del Santo Hospital se celebra tambien la festividad de la augusta Señora: á las diez se cantarán por la reverenda comunidad las horas menores, y concluidas, la misa mayor con música y sermon, siendo el orador D. Joaquin Vidal presbítero; por la tarde se cantarán vísperas y completas solemnes, seguidas de la novena y del santísimo rosario cantado á toda orquesta. Su Divina Magestad estará de manifiesto en todos estos actos.

= En la parroquial iglesia de San Jaime á las cinco y media de la mañana se empezará la novena del santo Apóstol, y se continuará en los ocho dias inmediatos á la misma hora.

#### MIÉRCOLES.

En la iglesia de religiosas Teresas concluyen las cuarenta-horas dedicadas á la Virgen del Cármen, siendo la exposicion á las cinco y media de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música, en la que predicará D. Miguel Moranta presbítero carmelita; y por la tarde á las seis y tres cuartos comenzará el devotísimo septenario, que continuará en los restantes dias de la octava, á las siete.

= En la iglesia del Santo Hospital

se concluirá la novena de la sacratísima Virgen, practicándose á la misma hora de los dias antecedentes.

**JUEVES.**

En la parroquial iglesia de San Miguel á las ocho de la mañana se dará principio á las cuarenta-horas dedicadas á san Vicente de Paul, que antiguamente se celebraban en la suprimida casa de misionistas de esta capital. Al anochecer se cantarán solemnes completas, y en seguida se reservará.

= En la iglesia de Santa Magdalena á las siete de la tarde se empezará la devota novena de nuestra ínclita paisana la beata Catalina Tomas con sermon que dirá D. Francisco Vidal presbítero, continuando en los ocho dias consecutivos á la misma hora.

**VIÉRNES.**

En la parroquial iglesia de San Miguel continúan las cuarenta-horas de san Vicente de Paul, esponiéndose el Santísimo á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, siendo el panegirista del Santo don Pedro María Colom presbítero, misionero apostólico; y por la tarde á las siete despues de concluidos los maitines, se hará el piadoso ejercicio del dia 19 en honor del patriarca san José, y luego la reserva.

= En la iglesia de religiosas Teresas á las diez de la mañana se practicará la devocion acostumbrada del dia 19.

= En todas las iglesias parroquiales de esta ciudad al anochecer se hará el mismo ejercicio.

**SÁBADO.**

En la iglesia parroquial de San Miguel concluyen las cuarenta-horas de san Vicente de Paul, siendo la exposicion á las seis de la mañana y la reserva al anochecer, precedida de un rato de oracion mental.

= En la iglesia de la Purísima Con-

cepcion á las ocho de la mañana empezarán cuarenta-horas en honor de la admirable penitente santa Magdalena: á las diez se cantará misa solemne, en la que predicará D. Félix Pons presbítero; y al anochecer se reservará Su Divina Magestad.

= En la iglesia parroquial de la villa de Santa Margarita se celebrará la festividad de su titular con misa cantada y sermon que dirá D. Miguel Planas y Carrió presbítero beneficiado en la de Felanitx.

**Corte de María.**

IMÁGENES de la Santísima Virgen que deben visitar los asociados, en los dias é iglesias siguientes:

14. Nuestra Señora del Tránsito (privilegiada). Iglesia de Santa Catalina de Sena.
15. Nuestra Señora de la Asuncion (privilegiada). Iglesia Catedral.
16. Nuestra Señora del Cármen. Iglesia de Santa Teresa.
17. Nuestra Señora de los Desamparados. Iglesia de su nombre.
18. Nuestra Señora del Buensuceso. Iglesia de San Nicolas.
19. Nuestra Señora de Lluch. Iglesia de San Nicolas.
20. Nuestra Señora de Belen. Iglesia del Hospital.

**Reseña.**

La solemnidad mas remarcable que ha tenido lugar en la semana próxima trascurrída, es la de las cuarenta-horas que la cofradia de la preciosísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo tributa desde el año 1798 el primer domingo de julio, á la piadosa figura que bajo aquel título se venera en la iglesia del Santo Hospital general de esta ciudad. Es por demas hablar de la suntuosidad y adornos de la iglesia y capilla del divino simulacro, de la gravedad y armonía con que se cantaron los divinos oficios por el reverendo clero colegial y música de la capilla, y de lo bien que desempeñó su cometido el acreditado orador D. Francisco Lopez, prior del convento de dominicos de esta capital

cuando su esclaustracion en 1835; pues la concurrencia de cuasi todo el vecindario de Palma al memorado tríduo, nos dispensa de entrar en detalles.

El domingo 7 se abrió por primera vez al público el nuevo hospital de locos, edificado sobre la área del cementerio llamado el *Camp-Roig*, solar que fué de una antigua familia de este apellido. Aplaudimos el celo de la Junta directiva del Santo Hospital, no solo por la utilidad de la obra mencionada, cuyos planos trazó el arquitecto D. Juan Sureda mayor, si que tambien por las mejoras que ha introducido en el establecimiento principal, tanto en lo que atañe á su economia y policia, como en lo que respecta al alivio de la humanidad doliente. —Seria de desear que dicho ilustre Cuerpo atendiese á reparar el culto que tenia en la iglesia del suprimido convento de Jesus, su fundador, que lo fué tambien como delegado apostólico, del Santo Hospital, el B. P. Fr. Bartolomé Catañy, tan insigne por sus virtudes y milagros, que es considerado como el taumaturgo de este reino en el siglo XV. Omitimos la numerosa serie de escritores, tanto nacionales como extranjeros, que tratan con elogio de nuestro esclarecido patricio, dándole algunos de ellos el título de Beato, entre los cuales figuran el cronista general de los franciscanos el P. Wadingo en sus *Annales ordinis Minorum*, el particular de la provincia de Mallorca Fr. Andres Noguera, y su continuador Fr. Juan Serra y Ventayol, don Gabriel Lull jurado de esta ciudad y reino en su carta fechada á 5 de abril de 1624, que sirve de prólogo á un sermón impreso en dicho año, predicado por el V. P. Gerónimo Planas en honor de los santos mártires Cabrit y Bassa, del beato Raimundo Lulio y de la beata Catalina Tomas; D. Vicente Mut en su *Historia de Mallorca*, y el cronista actual de esta isla en su tomo I de las *Memorias para servir á la historia eclesiástica de la misma*, los cuales refieren la suntuosidad del sepulcro, en el que dentro una urna de cristales descansaba el bendito cuerpo del P. Catañy. La veneracion con que se mostraba al pueblo, las mortajas, muletas y exvotos, que adornaban su tumba como muestra de la piedad agradecida, y las diferentes fiestas que se celebraron en su honor; todo esto desapareció con la traslacion que en 6 de febrero de 1845 se hizo del incorrupto cadáver, desde la memorada iglesia de Jesus á la del Hospital, donde debia colocarse el venerable cuerpo, de la misma manera y con los mismos adornos con que le vimos honrado y venerado. Sentimos el no poder difundirnos, y presentar la cuestion acompañada de mayores é irrefragables pruebas; pero las emitidas son suficientes, mayormente cuando se trata con personas ilustradas, y se cuenta con el testimonio de la ge-

neracion actual, acostumbrada á ver para su consuelo el cuerpo santo de su paisano, cuya caridad en beneficio de sus prójimos se hace sentir aun despues de cuatro siglos de su dichoso tránsito.

En la iglesia de religiosas capuchinas se verificó con mucha solemnidad la fiesta dedicada á santa Verónica de Julianis. El orador no dejó nada que desear á los que con la mayor atencion escuchaban las virtudes de la bienaventurada heroina.

## Poesía.

### Decor Carmeli.

„Una vision encantadora tuve“  
Dijo el santo profeta del Carmelo,  
„VÍ á una Virgen tender su casto vuelo  
„Al empíreo en las alas del querube.

„Blanca paloma al firmamento sube  
„Y un solo punto pareció en el cielo;  
„Grande despues cual un inmenso velo  
„Cubrió la tierra misteriosa nube.”

¿Quien es la criatura que dichosa  
Cabe al trono inmortal tiene su asiento  
De mil ángeles bellos circundada?

Es la gentil doncella victoriosa  
Que mereció entre todas ¡oh portento!  
Ser la Madre de Dios privilegiada.

¿Buscáis, jóvenes hijas de Israel,  
La perla mas graciosa de Sion?  
Vedla, vedla elevada á otra region  
Do la luna le sirve de dosel.

La flor mas purpurina del vergel  
Tantas galas no ostenta en la estacion  
En que rompiendo tímida el boton  
Su tinte presta al mágico pincel.

No muestra en la montaña su verdor  
Tan lozano el fructífero ciprés  
Que columpian las brisas del abril.

Ni tan altivo luce su color  
De mil lindos cambiantes al través,  
El lirio entre la alfombra del pensil.

Llegar á su destino	Le cerca de contino.
Pretende sin su guía,	Si acaso recorremos,
Y errante se estravía	Oh Virgen, la ancha senda
El triste peregrino.	Que lleva al precipicio,
Perdido en su camino	A vos nos acogemos
Al declinar el dia,	Para que nos defienda
Do quier la noche umbria	Vuestro favor propicio.

## Gaceta.

De nuestro corresponsal de Porreras, hemos recibido la siguiente comunicacion:

«En el año 1850, á los 3 de julio, ha sido revisado el cadáver de una muger, que desde el año 1841 estaba depositado detras del altar de San Sebastian de la iglesia parroquial de la villa de Porreras, y se ha encontrado entero y en el mismo estado que cuando se depositó; no obstante que el ataúd que la encerraba estaba en buen estado se ha hallado enteramente carcomido. Por los años de 1806 á 1808 fué encontrado este cadáver en la sepultura comun de la capilla de San Joaquin al tiempo de evacuarlo, y no obstante de estar á una profundidad de diez á trece palmos, teniendo encima una multitud innumerable de restos humanos, se encontró tan entero, que tenia los cabellos y los pelos intactos, como tambien el hilo con que le sujetaron los pies; y lo que es mas, todos los miembros de los cadáveres que la tocaban estaban enteros. Por de pronto se abandonó insepulto en el cementerio, expuesto á la inclemencia de los tiempos y sirviendo de juguete á los niños, los cuales se entretenian arrastrándolo por los cabellos. Empezaron los fieles, á vista de tan estraña entereza, á venerarlo como á santo, apellidándole *La Beata Trobada*. En breve se aumentó tanto la fama en el pueblo y en los circunvecinos, que todos los necesitados la invocaban en sus conflictos, y acudian á tropel á visitarla, ofreciéndole dones y haciéndole celebrar misas en accion de gracias por los favores obtenidos de Dios por su mediacion. Este nuevo culto que se tributaba al cadáver incógnito llamó la atencion de las autoridades eclesiásticas, y en es-

pecial del Ilmo. Sr. obispo D. Bernardo Nadal, haciéndose una seria investigacion del estado del cadáver y del cuerpo á quien pertenecia. En cuanto al estado, se encontró por los facultativos con una blancura en un ojo, y con muestras inequívocas que perteneció á una jóven. Pero quién fuese ésta, no se pudo averiguar; pues segun el cálculo habria mas de ochenta años que estaba enterrada. Entónces se proveyó por el señor obispo se depositase este cadáver en la sacristía *del Roser* de la misma parroquia, y que de las ofrendas de los fieles se aplicasen misas, y se privase el darla culto, y mostrarla. Se cumplió el precepto del superior; pero por las muchas reliquias que le habian cortado los fieles, la intemperie de las estaciones y los incessantes entretenimientos de los muchachos, el cadáver sufrió alteracion en los cabellos y pelo exterior, en el pié izquierdo y en la mano derecha. En este estado se conservó hasta el año de 1841, en que fué depositado donde ahora yace. El actual ecónomo de dicha parroquia D. José Perelló, dió orden para que se le fabricase un nuevo ataúd, y se la vistiese decentemente, y aseguró con otros sacerdotes y el sacristan, que tenia flexibilidad el brazo izquierdo por la parte interior; y lo mas estraño, que en la parte interior de los dedos se experimentaba la misma blandura y elasticidad de los de los vivientes.»

Con fecha 2 del corriente dicen de Madrid que al pasar el domingo último á las diez de la noche por la calle del Prado S. M. el Rey, se encontró con que iban á administrar el Viático á un herrero de la calle del Baño. Apeóse de su carruaje, y cogiendo el farol que llevaba uno de los acompañantes del cura, hizo el servicio hasta dejar de vuelta á S. D. M. en la par-

roquia de San Sebastian, cuyas campanas se echaron á vuelo al verificarse esta entrada.

= Dicen de Barcelona el 6:

«Nos consta que nuestro Escmo. é Ilmo. Sr. obispo se está ocupando de establecer una congregacion con el único objeto de acompañar al santísimo Viático, con toda aquella pompa digna del Rey de cielo y tierra.»

= El *Eco de Aveyron* (Francia) dice ha sido abierta en aquel departamento una suscripcion para la fundacion de un convento de trapenses: esta suscripcion en pocos dias pasa ya de 30,000 francos.

= El 30 de junio debia efectuarse la solemne inauguracion del concilio provincial de Lyon: la primera sesion se tendrá en la iglesia primada de San Juan, ya ilustre por los dos concilios ecuménicos del siglo XIII.

= Con referencia al *Observatore romano*, publican algunos periódicos extranjeros los siguientes párrafos de una carta de Forsembrone, fecha 1º de junio, en que se habla de una nueva imágen, que, como la de Rímini, abre tambien los ojos:

«Un sugeto conocido por gran blasfemo, y que no creia en el prodigio, se puso delante del cuadro, y viendo que no aparecia movimiento alguno en la imágen, se retiró mofándose de la credulidad de los demas, y profiriendo los sarcasmos y palabrotas que se deja inferir. Pero oyendo por todas partes hablar del milagro como cosa indudable, volvió al templo, se acerca al cuadro, y hé aquí que de repente palidece y cae redondo al suelo en un desmayo mortal: habia visto el rostro de la Virgen irse oscureciendo y tomar un aire tan amenazador, que no pudo resistir y le faltaron las fuerzas.

En la tarde del mismo dia, para imponer silencio á algunas lenguas maldicientes, el cabildo eligió una diputa-

cion que con permiso del señor obispo fué á examinar la imágen. Esta diputacion se componia de cinco individuos los mas estimados del cabildo, entre ellos el magistral y el penitenciario. Despues de haber hecho salir á la gente, los cinco diputados examinaron por todos lados el cuadro, y no viendo nada de artificio ni de engaño, pasaron á mirar atentamente los ojos de la Virgen. Seis minutos habian pasado y todavía no veian nada de extraordinario, y ya iban á retirarse, cuando he aquí que todos cinco ven distintamente el prodigio; quedáronse pálidos y como sobrecogidos de temblor. Dirigiéronse, pues, al palacio episcopal, ofrecieron dar testimonio de la existencia del milagro, y propusieron se espusiera el cuadro á la pública veneracion en la Catedral, á donde con efecto se trasladó en la mañana siguiente.»

---

En nuestro número 5 dimos cuenta del decreto dado por S. S. en 26 de mayo último, en el que mandó inscribir en el catálogo de los bienaventurados al P. Pedro Claver jesuita español, cuyo culto seria de desear se extendiera á esta diócesis, porque el nuevo Beato en su noviciado, estudió humanidades en el colegio de Montesion en la época que era portero del mismo el beato Alonso Rodriguez, que con profético espíritu, y segun se lo habia revelado el cielo, vaticinó al P. Claver el goce de la eterna bienaventuranza que posee, y la gloria accidental á que se hizo acreedor por sus virtudes. Sin los dos Beatos de que hemos hecho mencion, ha tenido Palma la honra de hospedar en diferentes épocas á los santos Pedro Nolasco, Serafio religiosos mercedarios, Raimundo de Peñafort, Vicente Ferrer del orden de predicadores, á los beatos Pedro de la Cadireta y Gil de Vaozela de la mis-

ma órden, Mauricio de Castellon en Ampúrias, religioso agustino, Gaspar Bono del órden de los mínimos, y san José Benito Labre, canonizado en nuestros dias por Gregorio XVI. Tiene tambien Mallorca la inestimable dicha de poseer los cuerpos de algunos santos, ademas de los del pais, que muriendo gloriosamente por Cristo en lejanas tierras, la devocion de nuestros progenitores les condujo á esta isla, donde son venerados. El mas antiguo es el de santa Prajédes custodiado en la iglesia del real palacio, al que siguen el de san Saturnino depositado en santa Clara, el de santa Cándida en la parroquial de Lluchmayor, san Victoriano en la de Campanet, san Probo en la de Mancor, san Plácido en la de Pina, san Vicentico en la capilla de Son Vich de Superna, el de san Pelerin en la de D. Domingo Cortés, los de los santos Pio, Urbano y Faustino en la de D. Gabriel Mariano Ribas, y el de santa Eurelia en otra casa particular.

Con la noticia de que el gobierno de S. M. piensa en dotar los seminarios conciliares, y que se erijan estos establecimientos en las diócesis donde no los haya; en ésta, cuenta la fundacion del seminario 250 años, y si le cabe á Mallorca la honra de que se deba á un hijo suyo el grande Raimundo Lullio la ereccion del primer colegio de misioneros para predicar la fe á los infieles, otro hijo, D. Miguel Tomas obispo de Lérida, concibió el religioso proyecto de la fundacion de seminarios para la educacion de la juventud que se dedica á la carrera eclesiástica, cuya emocion admitió con gusto el concilio tridentino.

= Léese en *El Áncora* del 6:

«Esta mañana se ha cantado un solemne oficio en la iglesia de San Juan, en sufragio del alma del Escmo. é Ilus-

trísimo Sr. Frey D. Manuel Cotoner, lugarteniente de prior de la ínclita y militar órden de San Juan de Jerusalem en el gran priorato de Cataluña. El Sr. de Cotoner ha muerto en Palma, llorado de todos los pobres á quienes socorria, y que veian á su padre en el anciano y virtuoso caballero.»

El 2 del corriente, dia de la Visitacion de nuestra Señora, tomó posesion de su destino el nuevo ecónomo de la iglesia de Santa Eulalia D. Gabriel Ribas. El domingo inmediato, en la misa mayor, ocupó la cátedra del Espiritu Santo, á fin de participarlo á sus parroquianos. «Para sobrellevar, dijo, la carga que pesa sobre mis débiles hombros, cuento con el apoyo de esta sabia y celosa comunidad, y con el ausilio de mis amados feligreses, capaces de guiarme por el sendero que me he propuesto seguir, el cual es el de conducir á todos á la bienaventuranza eterna.»—Suplicó al Divino Pastor y á su amantísima Madre, le dieran luces bastantes para lograr tan laudable como santa empresa. Ojalá que sus deprecaciones sean oidas, para que así se logren los deseos de este digno sacerdote.

El dia 6, al anochecer, en el monasterio de Santa Magdalena de esta capital, falleció despues de una larga y penosa enfermedad, sor María Ignacia Obrador, natural de la villa de Felanitx, contando 42 años de edad.

El dia 7 de los corrientes se leyó en el púlpito de la catedral de esta diócesis, y se fijó en la plaza de Cort y en las puertas del edificio de Montesion, un edicto convocatorio para la oposicion al canonicato penitenciario de dicha santa Iglesia, por fallecimiento de D. Cristóbal Barceló Pro. Las condiciones son:—Que el opositor se presente al efecto dentro de sesenta dias.—Que sea doctor ó licenciado en teología ó en sagrados cánones.—Que sea de buena vida, fama y costumbres, contando á lo ménos cuarenta años de edad.—Que sobre la cuestion puntuada en el libro IV del maestro de las sentencias, forme dentro veinte y cuatro horas un discurso que durará sesenta minutos, defendiendo la tésis propuesta de las objeciones que le hagan dos contrincantes, en el espacio de media hora cada uno.—Que sobre un punto sorteado de los santos Evangelios ó de cualquier otro pasaje de la Biblia, forme un discurso dentro otras veinte y cuatro horas, que pronunciará por espacio de una hora.